

Suscripción
En Reus un mes, 1'50
ptas. Provincias, tri-
mestre, 5 id. Extran-
jero, 9 id.

Pago adelantado

Número SUELTO 5 céntimos.

Número ATRAZADO 10 céntimos.

EN REUS

Redacción y Administración, Arrabal de Santa Ana, 35; imprenta

de D. Celestino Ferrando.

DE AVISOS

Fundado en 1859

PARA ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

EN BARCELONA: Roldós y C., R. del Centro 37.—P. Grañén, Zurbano 3.—Cebrán y C., Puerta Ferrisa, 18.—Kiosko El Sol, de Narciso España, Rambla de las Flores, frente la Iglesia de Belén.

EN MADRID:

Agencia general de Anuncios de España, Alcalá, 6 y 8

EN PARÍS: A. Lorette, Rue Rougemont, 14.

¡Qué acto!

El partido republicano reformista ha celebrado con un banquete el aniversario cuadragésimo de la proclamación de la República, y a los postres pronunciaron sendos discursos el Sr. Azcárate y el jefe de los comensales.

El Sr. Azcárate habló de su visita a Palacio, y la presentó como una hermosísima manifestación de tolerancia. ¿De quién, para qué, ó para quién?

El Sr. Azcárate volvió á decir eso de que el siglo se llamará de la tolerancia, y todas las demás cosas que á ese respecto nos coloca de cuando en cuando el ilustre compañero de Pablo Iglesias en la conjunción republicano-socialista, y de tantos otros grandísimos tolerantes... ¡con los que á ellos los toleran cuanto les viene en gana!

Y luego el Sr. Alvarez hizo un acto, según sus apasionados crónicas de «El Liberal».

¿Un acto? Sí; un acto más en la comedia jocosa á que venimos asistiendo. Tanto nos parecen comedia los anatemas contra los republicanos que tienen conferencias secretas con el Gobierno, que es el dispensador de las mercedes, como si no viéramos que todos los republicanos «chupan el bote»—y perdón el lector lo poco galano de la frase—, como las declaraciones concernientes á cómo y cuándo, y de qué manera podrá ser monárquico, en bloque, el partido republicano alvareño.

Porque en este particular no percibimos por ninguna parte la enigmática claridad que «El Liberal» ha visto en las tales declaraciones de su insigne y felicísimo abogado. ¿Qué especie de claridad hay en repetir ese aserto de que si la Monarquía española fuera como la inglesa ó la italiana, esos republicanos se harían monárquicos?

En España existe el sufragio universal, y se practican con la más amplia libertad todos los derechos políticos, incluso el de manifestación, que en la republicana Francia aún no se considera definitiva y prácticamente conquistado. ¿Qué más cauce se pue de pretender por un partido popular, para entrar en esa legalidad y aceptar esa forma de gobierno, sobre todo cuando se pondera la autoridad y la razón con que el Sr. Azcárate declara que no existen los consabidos «obstáculos tradicionales» para ningún género de reformas?

Pararse en el camino para esperar á ver qué hacen los liberales, al objeto de que si éstos sirven al ideal de los republicanos, éstos se incorporarán á la Monarquía, y si no, no—la echarán abajo incluso por la revolución—, ¿tiene por ventura sentido común? Comprenderíamos que esos republicanos se negaran á ser liberales; pero, ¿monárquicos? Siendo tan populares, si fueran mo-

nárquicos, ¿no serían ellos los que harían esas ignoradas y indefinidas reformas que los liberales se niegan á hacer?

Pero, ¿qué reformas son esas? De la lectura del discurso del señor Alvarez no se saca en limpio más que una, la supresión de las senadurías por derecho propio y vitalicias.

Porque es claro que todo eso de que se burla la voluntad del pueblo, y de que se escarnece el sufragio, y qué se mancilla la justicia, es hablar por hablar, sobre todo cuando tales dichos se simultanean con nuevas expansiones del odio al Sr. Maura, que tanto ha hecho, teórica y prácticamente, por el enaltecimiento de la función electoral, y con brindis de benevolencia al conde de Romanones, que es en eso, igual en tantas otras cosas, todo lo contrario.

¿Qué trabajo cuesta al Sr. Alvarez el decir concreta y claramente qué reformas considera él precisas antes de reconocer la Monarquía y ponerse á su servicio?

Pues sólo cuando así habla, y cuando después de haber él hablado así, se declarara que la Monarquía—la Monarquía, no el partido liberal—estaba resuelta á no pasar por esas reformas, entonces, y sólo entonces, tendría derecho el Sr. Alvarez para darse por definitivamente desengaño.

L. E.

REFRITOS

No he escrito más que una sola palabra y ya me arrepiento de haberla escrito.

No vaya á creerse que pretendo burlarme de los defectos físicos del autor de cierto programa, que ahora se ha dado á la luz pública para que los españoles nos guíemos por él en nuestros estudios acerca del liberalismo.

Este programa, como los de la mayor parte de los Centros de enseñanza, será obligatorio.

Y malo por añadidura.

Si el autor nos dijera:—Ahí tenéis un programa; si os gusta, seguidlo; si no os gusta, elegid otro—, los diecisiete ó diecisiete millones de españoles—que seguramente lo encontraremos detestable, podríamos aprovecharnos de esta libertad que se nos concedería, y enviaríamos á paseo al programa y al que se lo ha sacado de su caletre.

Pero ahora no. Lo que predican libertad nos obligan á hacer lo que á ellos les da la real gana; los que no pueden prescindir del Parlamento para construir un ramal de carretera que vale tres pesetas, precinden de él para ponernos un ramal á todos los españoles manos y bonachones que aguantamos pacientemente cualquier clase de programas.

Conste que hoy no quería yo ir por esas «carreteras». La primera palabra de este artículo me ha desviado del camino. Cambiémosla.

Tomo un periódico y leo una noticia de «Ultima hora», telegrafiada ó cableografiada ó marconografiada desde Nueva York, por ejemplo.

Y me digo: ¿En dónde habré leído esta noticia de «Ultima hora»?

Y resulta que la lei hace un mes ó un año en otra «Ultima hora» de otro periódico.

La noticia era calentita, si, pero era un refrito. Algunos diarios de los que pasan por bien informados y gozan fama de gastarse un dineral en telegramas directos, «fusilan» noticias de cualquier colección atrasada.

Sus noticias de «Ultima hora» son noticias completamente «fósiles».

Por un periódico «de hoy» me entero de un timo que se ha dado en Nueva York, que no deja de ser ingenioso. Los empleados de Aduanas recibieron la denuncia de que, para ahorrarle los cuantiosos derechos de entrada qué pagan las obras célebres de arte en los Estados Unidos, se presentaría un cuadro de Téniers, cuya firma estaría oculta debajo del nombre de un pintor monárquico cualquiera.

Llegó el cuadro, lo cogieron los empleados, rasparon el nombre supuesto, y apareció la firma de Téniers. Los peritos afirmaron que, en efecto, el cuadro era original del famoso pintor flamenco.

La Aduana cobró una barbaridad

por derechos de entrada, pero el dueño del cuadro recibió enseguida multitud de ofertas para venderlo. Y un millonario pagó por él no sé cuantos millones de «dollars».

Desenlace: todo ello no era más que una comedia. El cuadro no era de Téniers, sino del pintor monárquico que puso su firma encima de la firma falsificada de Téniers. No valía ni tres ochoavos.

Repite que eso lo he leido hoy en una «Ultima hora», y lo menos hace un año que lo lei en otra hora, última también.

La noticia era un refrito.

Voy á acabar con una pregunta traída aquí por los cabellos.

No serán también un refrito los programas que ahora nos sirven como de última hora, y no estarán quizás copiados de otros que se estilaron en Francia hace veinte ó veinticinco años, y empiezan á pasar allí de moda, porque no han servido más que para producir discordias y desgracias?

Constante.

DECLARACIÓN DE UN OBISPO

Los «Boy-Scouts»

Se ha hablado mucho estos días sobre

la significación de los «Boy-Scouts» y las

tendencias de sus fundadores y patroci-

nadores, llegando á asegurarse que te-

nian significación masonica.

A este efecto, el Dr. Laguarda ha publicado una declaración, que copia gatósimo Diario de Reus por el interés que reviste, ya que se trata de crear en esta ciudad varios grupos de tales modernos excursionistas.

Dice así el seño Obispo de Barcelona:

«LOS BOY-SCOUTS»

A nuestros amadísimos Párocos

Respetables personas de esta ciudad, conocidas y estimadas por sus cristianos sentimientos, han organizado recientemente, con la mejor intención sin duda y los más laudables deseos, la obra sportiva llamada de los «Boy Scouts», ó de los exploradores, fundación del general inglés Baden Powell.

La institución entre nosotros ha venido á la vida con un cortejo de sombras que han despertado en muchos suspicacias y recelos. Su índole ciertamente al-

go rara, y en oposición con nuestro carácter cristiano, debí suscitarlos. En otras partes también, donde esa institución ha llegado á establecerse, ha sucedido lo propio. Unos ven en ella reflejos y reminiscencias masonicas, y se fandan, para esto, en el exacto parecido que tienen sus doctrinas ó preceptos de orden moral y social, con los que prescribe la masonería de rito escocés. Otros niegan

en redondo tal filiación y estiman que es obra muy excelente desde muchos puntos de vista, y especialmente por la eficiencia que tiene para la formación de hombres de vigoroso carácter, dueños de su voluntad, amantes del bien y de su patria.

Nosotros que miramos desde luego con simpatía esta línea de instituciones de sport que son de indudable utilidad para el desarrollo físico y formación moral de la juventud; pero que á la vez hemos de procurar que no sufran detrimento ni peligro en su fe nuestros jóvenes católicos, los que reciben cristiana educación de sus padres y de sus maestros, hubimos de buscar los necesarios elementos para juzgar en este debatido asunto y dar á los que lo piden y desean nuestro fraternal consejo.

Y en vista de todo ello, declaramos lo siguiente:

1.º La Santa Sede no ha dado hasta este momento su juicio sobre la institución de los «Boy-Scouts» según la conciencia y estableció el general inglés antes nombrado.

2.º El Embo. Cardenal, secretario de Estado del Padre Santo, ha enviado en nombre de éste la aprobación y bendición para una obra de «Boy-Scouts» católicos, constituida en Bélgica y llamada «Belgian Catholic Scouts».

3.º La Junta diocesana de París, en sesión celebrada en 27 de Diciembre último, aprobó por unanimidad, a propuesta del Embo. Cardenal Amette, el acuerdo siguiente:

4.º La Comisión diocesana de patronatos de jóvenes ha recomendado ya una gran reserva respecto de los grupos llamados «Boy-Scouts», el Comité diocesano unánimemente ordena que hasta nueva orden los jóvenes de nuestras obras se abstengan de adherirse á dichos grupos.

5.º Nosotros deseamos la constitución entre los nuestros, de grupos de «Boy-Scouts» netamente católicos, con declaraciones francesas y terminantes. Las obras todas en general que se establecen entre católicos y para católicos, deben tener este carácter, y bien claro es sobre este punto, estimamos, el pensamiento y los deseos del Padre Santo.

6.º Estimamos convenientísimo que los directores ó presidentes de obras deportivas diocesanas, de las cuales ya felizmente tenemos varias, las perfeccionen y completen cuanto las circunstancias y medios permitan, adoptando para ello, si lo juzgaren oportuno, alguna ó algunas de las prácticas positivamente útiles de las prescritas en la institución inglesa á que nos referimos.

7.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

8.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

9.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

10.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

11.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

12.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

13.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

14.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

15.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

16.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

17.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

18.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

19.º Deseamos que los padres y maestros católicos adscriban en su caso á sus hijos y discípulos á las sociedades deportivas de este carácter.

XVIII

Davant de vocal o h no s'escriurà al, del, pel, sino al' de l', per l'. Ex.: a l'avi, de l'home, per l'aire.

No s'elidirà mai la e del mot aton que, pronom o conjunció.

En el cas d'emplear se an en lloc de a, no s'escriurà a n' (ni a n) sino an: ho he dit an ell (millor: ho he dit a ell).

(Continuará)

POR EL MUNDO

Más detalles de la muerte de Scott

Un manifiesto

Paris 11.—(De «El Imparcial»).—La Central News ha recibido un telegrama de Nueva-Zelanda, dando interesantes detalles acerca de la muerte de los expedicionarios.

Estos habían llegado al Polo Sur el dia 18 de Enero de 1912, y al regresar, el subteniente Evans sufrió una caída, a consecuencia de la cual murió el 13 de Febrero.

Después murió el teniente Oates.

Los camaradas eran tres: Scott, Wilson y Bowers. Intentaron avanzar hacia el Norte, pero el tiempo, inauspicio, los obligó a acampar, el 24 de Marzo, en los 79° 40' de latitud Sur, 169° 23' de longitud Este. Hallábanse entonces a 11 millas al Sur de su depósito más próximo, al cual no habían de volver.

Cuando la tempestad de nieve los mató, carecían ya casi completamente de combustible y víveres.

He aquí la última página de un mensaje al público que Scott había escrito en sus horas de agonía, y que el doctor Atkinson descubrió el 12 de Noviembre de 1912, cuando, después de dos días de pesquisas, se pudo encontrar el campamento de los muertos.

Entre los 85 y 86° de latitud, la temperatura descendió de 20° a 30°. Pero en la Barrera, a los 82° de latitud, tuvimos 30° de dia y 47 de noche, casi regularmente. Además, el viento nos hacía sufrir mucho. En un malísimo tiempo, cuya causa no me explico, y cuyo asalto súbito nos va a perder.

No creo que ningún ser humano haya pasado un mes como éste. Sin embargo, habríamos podido resistir, a despecho del mal tiempo, pero otro compañero nuestro, Oates, cayó enfermo; nos faltó el combustible, y finalmente, nos envolvió un espantoso huracán a 15 kilómetros del depósito. No tenemos ya medios para confeccionar más que una comida caliente.

Durante cuatro días nos fué imposible salir de la tienda.

Estamos débiles; nos es difícil sostener la pluma en la mano. Por mi parte, no siento haber acometido una empresa capaz de mostrar al mundo entero que los ingleses pueden cerrar penosas aventuras y mirar a la muerte con tanto valor como en el pasado.

Hemos corrido riesgos, y sabíamos que los correríamos. Las cosas se han vuelto contra nosotros.

No tenemos por qué quejarnos; nos inclinamos ante la decisión de la Providencia, resueltos a hacer cuanto podamos hasta el fin.

Pero si hemos dado voluntariamente nuestras vidas, ha sido en honor de nuestro país. Conjuro a mis conciudadanos para que amparen a los que dependen de nosotros y no los abandonen.

Si hubiésemos vencido, habría yo contado tal historia del valor y la resistencia de mis compañeros, que habría conmovido el corazón de todo inglés.

Estas notas, que aparecerán sobre nuestros cadáveres, contarán la historia. Creo que un tan rico país como el nuestro, cuidará de los que dejamos detrás de nosotros.

Scott.

25 de Marzo de 1912.

SECCIÓN OFICIAL

REGISTRO CIVIL

del dia 13 de Febrero de 1913
Nacimientos

Maria Salvadó Targa.—Teresa Molné Ventura.

Matrimonios
José Nolla Pajals, con Teresa Vallverdú Ingles.—Antonio Escudé Carbonell, con María Jiménez Carbonell.

Defunciones

Maria Toat Andreu, 58 años, Casa de campo 124.—Antonio Viñes Pallisé, 77 años, Hermanitas de los Pobres.

Estación Enológica de Reus

Se avisa a los señores viti-viniculadores que fueron premiados en el Concurso que abrió este Establecimiento, en virtud de la Real orden fecha 13 de Julio último, que a partir de esta fecha y hasta el dia 28 del actual se verificará en estas oficinas el pago de los indicados premios previa presentación de la cédula personal en el caso que no estuviera ya registrada con anterioridad. Las horas hábiles para el pago son, todos los días laborables de 9 a 13 y de 15 a 18 excepto los sábados que serán solamente de 9 a 13.

Reus 13 de Febrero de 1913.—El Ingeniero Director, Claudio Oliveras Massó.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—Santos Valentín y Próculo.

Parroquia de San Francisco

Hoy viernes, a las 6 de la tarde, empieza en dicha Parroquia el solemne Triduo que los socios de la Pla Unión de San Antonio dedican todos los años a su glorioso Patron, con motivo de la «Traslación de sus sagradas reliquias».

Los sermones han sido confiados al orador sagrado Rdo. P. Lucas, Carmelita descalzo.

El domingo habrá Misa de Comunión general en el altar de San Antonio, suprimiéndose la de las Hijas de María.

Santos de mañana.—Santos Faustino y Jovita.

CRÓNICA

Hoy a las 7 y media de la noche celebrará sesión de segunda convocatoria el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Mañana, día quince, se abre la veda para las perdices, de manera que desde el citado día, estará prohibida su circulación y venta y las que se encuentren en ambos casos, serán decomisadas y sus poseedores quedarán sujetos a la denuncia que se tramitará por los juzgados municipales de la jurisdicción donde sean aquéllas detenidas, que les impoundrán veinticinco pesetas de multa, por cada pieza, y además las costas del juicio.

Conque ya pueden darse mucha marfa los que circulen ó vendan perdices, desde el citado día quince, pues la ley de caza, para estimular a los aprehensores, les concede el importe de las multas, que como hemos dicho, es de consideración.

Este rigor y más se necesita, para que la veda sea una verdad, a fin de impedir la caza furtiva en los montes, que no respeta siquiera las crías.

Por noticias fidedignas que se tienen de los centros jaumistas, sabemos que el candidato que presenta dicho partido en las próximas elecciones de diputados provinciales, es nuestro querido amigo don José Capdevila y Torrell, médico de la villa de Cambrils e hijo de esta ciudad y del no menos particular amigo don José Capdevila.

Auguramos al citado candidato una brillante elección dadas las simpatías con que cuenta en esta ciudad y su partido.

Escriben de Tortosa:

La fuerza de carabineros de esta región, está practicando activas pesquisas para acabar con el contrabando de tabaco, que dicece que se viene haciendo por avisados contrabandistas.

Guano Espiús marca Sant Jordi

Un vecino de Montblanch, de muy malos antecedentes por cierto, llamado Pablo Sanjuán Saumell, al volver el domingo por la noche a su casa con una pitima más que regular, propinó una paliza fenomenal a su consorte, muriendo al dia siguiente la infeliz mujer a consecuencia de las lesiones recibidas.

El iracundo y bárbaro esposo dió a la fuga en previsión de que interviera el Juzgado.

En Montblanch ha sido el hecho motivo de general consternación.

De los reclutas de esta región que se han acogido a los beneficios de la reducción del servicio militar, parece que figuran unos 1.200 que han solicitado ser destinados a los cuerpos de artillería de la misma, cuando se verifique la concentración del dia primero de marzo próximo. Siendo así, como el número es crecido creíese que se señalarán varios turnos para la instrucción.

Desde el año próximo se exigirá el certificado de instrucción militar a los que se acojan a las ventajas de la nueva ley.

En la gacetilla que ayer publicábamos, haciendo eco de los grandes perjuicios que la conducta de las empresas que suministran energía eléctrica ocasionan al público de esta ciudad, con motivo de haber suspendido aquellas, hasta saberse el resultado que obtendrán las negociaciones, para la fusión de las dos, todas las instalaciones, llamábamos, por efecto de ma-

la corrección, comparsas a las Compañías, y no fué aquel nuestro ánimo, pues acostumbramos a llamar cada cosa por su nombre.

Artríticos! Curaréis del réuma, arenillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., tomando la Piperazina Dr. Grau y agradecidos la aconsejaréis si no

En atenta tarjeta se ha despedido de nosotros, por no poderlo hacer personalmente a causa de una indisposición, el que fué director de esta su

cursal del Banco de España, D. Antonio Brieba.

Dicho señor, al que enviamos la más cordial despedida, pasa a dirigir la su

cursal de Cuenca.

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido en Barcelona, en cuya capital residía desde bastante años, el distinguido señor don Andrés Vallespín.

Bofarull, natural de Reus, en donde estaba emparentado con las distinguidas familias Casas-Carnicé, Simó y Bofarull, contando además con dilatadas y valiosas amistades y relaciones, conquistadas por su trato afable, inteligencia y honestez, por lo que habrá sido muy sentida su muerte.

Rogamos a Dios por su alma.

MANICURA.—Belleza de las manos. Polissoirs y otros accesorios.—Plaza Real.

3. Guantería.—Barcelona.

Han sido destinados a las oficinas de Correos de Reus los nuevos oficiales Sres. D. Hilario Altares Olavide, D. José Gil Ustariz, D. Manuel Esteban Alvarez y D. Joaquín Amella Aloy.

A Falset, D. Enrique Calvo.

A Montblanch, D. Miguel Calvo.

Dicen del Ferrol que un terrible incendio ha destruido un edificio donde se hallaba instalada la comandancia de marina.

Fuerzas del ejército y marinería trabajan para evitar la propagación del fuego.

Toda la documentación que en el edificio se hallaba ha sido puesta de las llamas.

La policía de Murcia ha descubierto una fabricación clandestina de monedas de plata. La fabricación era de monedas de a cinco pesetas, que se expendían a 17 reales.

La plata se compraba en Madrid y se remitía a Murcia, donde se acuñaba.

El negocio se hacía desde el año 1911. Desde entonces iban comprados más de 300 kilos de plata.

El Gobernador civil ha publicado una circular en el Boletín Oficial, ordenando a los alcaldes que organizaran fiestas del árbol, en sus respectivas localidades.

Esta región ha de facilitar a la Comandancia general de Melilla con destino a diversos cuerpos de aquella plaza, 855 reclutas y 454 la de Ceuta, a cuyo efecto se hará el sorteo que dispone la ley.

De las Cajas de esta región serán destinados a la misma 1.650 hombres.

Los periódicos de Ginebra dicen

que ha sido detenido el individuo llamado Tanzo, que vivió en Barcelona, donde estuvo en relaciones con Romanoff, quien intentó asesinar al Rey de España.

Con un hermoso programa de películas de arte, esta noche la Sala Reus dará dos extraordinarias sesiones.

La Delegación de Hacienda ha señalado los pagos siguientes:

D. Pedro Casas, 1.733'14 pesetas.

D. Román Perpiñá, 1.606'88.

Sres. Clariana y Boqué, 2.675'26.

Sres. Dalmau Hermanos, 296'04.

D. J. Ornosa, 1.391'10.

D. J. Salvat, 263'92.

D. E. Izquierre, 1.751'51.

Sres. Gregorio Oliva y C., 937'95.

Sra. Vda. de Emilio Vallvé, 1.031'11.

D. J. Miró, 579'39.

D. Gabriel Ferraté, 8.694'26.

Sres. Mayner y Plá, 8.990'93.

D. Francisco Montserrat, 85'65.

Señor presidente del pantano de Riudecanyas, 97.910'80.

Los que tengan que reclamar sobre el impuesto de Consumos, deben proveerse de una cédula impresa que sirve exclusivamente la Tipografía de D. Celestino Ferrando, Arrabal de Santa Ana, n.º 35.

El próximo domingo se celebrará en la sala de juntas de la Hermandad Congregación de la Purísima Sangre de Ntro. Sr. Jesucristo, el acto de votación por si debe celebrarse este año la procesión del Santo Entierro.

Atendiendo a la costumbre establecida por los señores congregantes desde varios años a esta parte, se puede dar como a seguro que dicha votación será en pro del grandioso acto del Entierro de Nuestro Señor.

Hemos recibido el primer número de «Religión y Arte», revista mensual católica ilustrada, que publica la antigua y acreditada fábrica de Ornamentos para Iglesia, de Hijos de M. Garín, de Valencia.

Es un folleto en cuarto mayor, de 16 páginas mas cubiertas, con interesante información gráfica y literaria.

La revista, publicada con censura eclesiástica, se reparte gratuitamente.

Ha sido declarado cesante en el cargo de recaudador de contribuciones de Tarragona, D. Cándido Soler Marqués.

Asimismo se han hecho los siguientes nombramientos de agentes auxiliares: para la zona de Tarragona, don Santiago Serra Gómez; para la primera zona de Tortosa, D. José Pastor Bartolomé Barta; y para la primera zona de Falset, D. Francisco Llaveria Llorente.

Desde el dia 10 de los corrientes el doctor TORT NICOLAU, especialista en partos y enfermedades de la matriz, ex-jefe clínico de la Maternidad e inclusa de Madrid, visitará en su nuevo Consultorio Arrabal de San Pedro, n.º 45 pral. De 5 a 8.

Consulta en su domicilio Plaza de Príncipe, 2. De 11 a 12 y de 3 a 5.—Teléfono 78.

Tenedor de libros

Con muchos años de práctica, residente en Barcelona, se ofrece á casa importante de esta plaza, por traslado de su residencia.

Dirigirse á la Redacción de este periódico.

Pianos de ocasión

Siempre han sido solicitados y buscados los pianos de ocasión especialmente por las personas que antes de comprar un piano definitivo deseaban adquirir un instrumento para estudio. Al objeto se reunido y puesto á la venta un buen número de pianos todos en perfecto estado, marcas «Chassaigne Frères», «Boisselot», «F. Wögel», «P. Pujol», «Auger», «Ribalt», «Máritany», «Corominas y Riera», etc.

Precios muy reducidos.

Juan Pujol, Monterols 10.—Reus.

Electricidad

Casa especial para la reparación de motores, venta de material e instalaciones de todas clases. Lámparas METAL-T (nueva fabricación) de filamento trenz

Telegramas

Madrid, 13.

Visita á Palacio

A pesar de lo manifestado por el señor Alba, su visita á Palacio obedeció al propósito de informar al Rey de asuntos de su departamento.

Dice que en la visita se habló de divergencias ocurridas en el último Consejo de ministros.

El Sr. Alba ha permanecido en el ministerio de la Gobernación hasta la madrugada, ocupándose en asuntos de elecciones.

La colaboración

de los republicanos

«El Imparcial» señala la importancia que tienen los discursos que anteayer produjeron los Sres. Azcárate y Alvarez y contestando á lo que en ellos se demanda, escribe:

«Es verdad; los liberales monárquicos no tienen porque rechazar fórmulas legislativas á pretexto de que sean una aspiración de las muchedumbres republicanas, pero es vehemencia, casi una contradicción al ideal, que los republicanos españoles voten á los liberales monárquicos y no les presten para la realización de estas reformas el concurso popular y parlamentario.

«Grupos á quienes separa, en problemas secundarios, distancia enorme, colaboran en todos los países á la obra legislativa, sin necesidad de pactos ni alianzas secretas de pública declaración de su identidad y aspiraciones frente á un problema.»

Proyectos sociales

Dice un periódico que durante la entrevista que el ministro de la Gobernación tuvo ayer con el Rey, le informó detalladamente de sus proyectos de carácter social que, según dicho periódico, se inspiran en un amplio y liberal espíritu y merecieron la aprobación del Monarca.

De provincias

Sevilla.—Los liberales y conservadores han llegado á un acuerdo para las próximas elecciones. Son 16 los puestos, y presentan ocho candidatos cada fracción.

Ha llegado el vapor inglés «Ravena» que durante la travesía encontró en alta mar á un velero que, con cargamento de bacalao, se encontraba en situación apurada.

El «Ravena» se acercó y recogió á diez y seis hombres que lo tripulaban.

Alicante.—Dicen de Denia que se teme una alteración del orden público, pues el alcalde y los concejales han de ser embargados por descubiertos con el municipio.

Se ha enviado fuerza de la guardia civil.

El incendio del Ferrol

Telegrama oficial

Se ha recibido un telegrama oficial del Ferrol confirmando la noticia comunicada de que un incendio destruyó anoche el edificio que ocupaba la intervención de Marina y que en los trabajos de extinción sufrieron heridas un sargento de infantería de marina, un marinero y un soldado del ejército.

Paris.

Del bombardeo de Méjico.

Méjico.—El bombardeo efectuado ayer tarde produjo grandes daños en la población y particularmente en el barrio habitado por los negociantes americanos. Resultaron muertos muchos federales.

De Marruecos.—Llegada

«Le Journal» publica un despacho de Tetuán comunicando que los notables de 14 tribus han declarado la guerra santa á España y han proclamado un nuevo Sultán.

Al mismo periódico le dicen de Niza que el Rey de Wurtemberg ha llegado á Cabo Martín.

Conrado Vernet Nogués

Tiene el honor de participar á sus clientes y al público en general, el haber trasladado su domicilio á la calle de San Juan n.º 5, entresuelo, en donde continuará recibiendo encargos de compra-venta de fincas, y préstamos hipotecarios con absoluta reserva.

Encargado para censar y vender terrenos de grandes y pequeñas cabidas en la carretera de Salou y en el puente denominado Cotonera Reuseñse.

Horas de despacho: de 9 á 11 mañana y de 2 á 3 y media tarde.

Máquina de escribir

MARCA "LA CONTINENTAL"

La más moderna escritura bi-color, retroceso aparato para rayar etc., 5 años de garantía. Accesorios Carter's, cintas y papel carbón, los mejores. Tampones Yost, Dactile, Sun, etc. Reparación y cambios.

Esta casa cuenta siempre con máquinas de ocasión que venden bajo garantía.

A. DELQUE, Claris 36.—Barcelona.

Representante en Reus y Tarragona

Ignacio Thomás y Catalá

Calle de Rosich, n.º 8.—Reus.

EMPLEO

Vacante en su casa en cada pueblo español, para señora ó caballero con el sueldo de 150 pesetas mensuales. Se necesitan dos viajantes para España. Enviar pedidos Dirección, Sociedad Franco Italiana Oporto (Portugal).

THE

RIOJO

Elixir Pujo

Estos específicos, de origen exclusivamente vegetal, premiados en las Exposiciones de París y Roma, tienen un poder terapéutico maravilloso, habiendo sido recomendados por la clase médica nacional y extranjera para la curación de toda clase de enfermedades infecciosas, como fiebres tifoides,

gástricas gripeales y otras como el dolor de estómago, pulmonía, viruela, sarampión, etc.

Exigir las condecoraciones en los prospectos para evitar falsificaciones.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Agente exclusivo en Reus: Pablo Xifré

San Elías n.º 2, 2º 1º.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia San Pedro Martir, 35, Barcelona (Gracia).

GANJA

Una finca rústica de 35 á 40 jornales país, plantada de viña, olivos, algarrobos, avenillas y frutales con dos casas de Campo una nueva de reciente construcción, bodega, corral grande, cuadras, aljibe y pozo, pipas para vino, prensa id., y 9 horas de agua semanal de buena mina, se vende en muy buenas condiciones.

También se venden casas enclavadas en los Arrabales y otros puntos céntricos de esta ciudad, que reditan más del 6 por 100.

DINERO, se presta al 5 y 6 por 100 mediante buenas garantías hipotecarias.

Seguros contra incendios: «La Previsión Nacional».

Administración de fincas.

Informará JUAN SOCIAS, calle de Santa Ana 19, 3º.—Reus.

Cazadores y demás

Venta de 90 jornales estadísticos huerta y frutales, viña, olivos y tierras para siembra y bosques á tres horas de Igualada con carretera, casa y otras dependencias; precio 2.500 duros.

Fincas en venta en Barcelona; hay casas en principales calles y Ramblas.

En Reus: ventas y préstamos de todas cantidades.

Para informes dirigirse á

VICTORINO LLURADÓ

De 8 á 9 y de 1 á 2 tarde.

Camino Misericordia, 28.—REUS

— DE —

PEDRO COLOMER

Oficial que ha sido durante muchos años de los renombrados talleres de la casa Carreras de Barcelona.

Se arreglan toda clase de joyas por difíciles y delicadas que sean. Especialidad en la transformación con poco gasto, de joyas antiguas al gusto moderno y de moda.

Rapidez en los encargos, economía, buen gusto artístico y absoluta confianza.

Arrabal Sta. Ana, n.º 23.—REUS

Joven Practicante en Farmacia

Se desea uno. Informes en esta Impronta.

PARA
COMBATIR
LA

TOS

No hay específico
que supere
á los renombrados

PROBARLOS ES ADOPTARLOS

Frasco 1'50 ptas. en la FARMACIA CARPA, Plaza Prim

CONFITES CARPA



Lamparillas Gallissá

SUSTITUYEN A TODA CLASE DE MARIPOSAS

ARDEN SIN ACEITE

DURACION GARANTIDA 8 Y 12 HORAS

Producen constantemente una luz igual clara y fija sin despedir humo ni olor alguno; siendo por lo tanto insustituibles para las habitaciones de los enfermos y de los niños. Las de duración 12 horas son indicadísimas para arder delante de las imágenes en los oratorios, escaparates y capillas.

Fabricadas por J. M. Gallissá.—BARCELONA

Depósito en REUS: Comestibles y ultramarinos de ROMAN MARIMON.—Plaza de Cataluña, 7

Casa en venta

Lo está una situada en esta ciudad y en punto céntrico, compuesta de dos pisos y planta baja en muy buen estado. Se cederá por un precio bastante arreglado.

Para informes calle San Lorenzo 2, Posada Reuseñse.



LOS MEJORES DEL MUNDO

Únicos representantes para REUS y su comarca

ROSSELLÓ, PAMIES & ORNOSA

ARRABAL BAJO JESÚS, n.º 33 Y 35

á quienes podrán dirigir los pedidos y demás de precios y toda clase de informes y detalles, los Sres. Arquitectos, Propietarios y Contratistas de obras.

Los Mosaicos de la casa E. F. ESCOFET & C. son sin duda los más económicos porque jamás se desgastan ni pierden su brillante y magnífico colorido primitivo, lo que hace que sean los más solicitados.

NEW-PHONO

ALQUILER, COMPRA Y CAMBIO



Gramófonos y Discos

A. BUQUERAS, Representante

Arrabal alto de Jesús, n.º 38.—REUS

Regalo de las máquinas parlantes á todo cliente que las tenga alquiladas durante doce meses seguidos.

La casa NEW-PHONO ofrece toda clase de facilidades.—Única en España

Agencia de Transportes y Acarreos

— DE —

BAUTISTA ARGILAGA

Ciudad y Mercader, n.º 1 (Hostalots). Teléfono 192.—REUS

Servicios diarios á domicilio entre Mora de Ebro, Lérida, Valencia

y Barcelona.

Correspondencia en Barcelona: José Capdevila, Condal, 35.—En Mora de Ebro:

Casanova y Tramunt, Paja, 17.

SERVICIO ESPECIAL DE ACARREOS

Informes para Pasajes por la línea Brasil, Río de la Plata y Buenos Aires.

Compañía Francesa del Gramophone

Representación y Depósito: R. PERPIÑÁ,

Mayor, 22; Reus.—Despacho: 24 pral.



NUEVOS APARATOS

NUEVOS PRECIOS

Relojes. Gramophones. Discos

Aparato BBBB con cuatro discos, 50ptas. Catálogos gratis

GRAMOPHONES HASTA 500 PESETAS

FUMAD el PAPEL

JOB

O DEJAD de FUMAR

DEPÓSITO: C. Campmajó.—Asalto, 12.—BARCELONA

Ocasión. En venta

Por retirarse su dueño del negocio, se vende la tienda de Mercería de la calle de Santa Ana, n.º 9, esquina á la calle del Cañal. Cuenta con buena parroquia. Se cederá en buenas condiciones, vendiéndose la tienda con géneros y ebanistería, ó sin géneros. Para tratar, dirigirse á la misma dueña.

The Vladín

Elixir Vladín

Sirve para curar gástricas, tifus, pulmonías, viruelas, sarampión y toda clase de irritaciones, inflamaciones. Antes de 24 horas verán los buenos resultados.

Vino reconstituyente Vladín

Precioso medicamento que estimula el apetito y favorece la nutrición digestiva.

Representante en la provincia de Tarragona:

PABLO XIFRÉ

Calle de San Elías, 2, 2º 1º.—REUS.

Droguería: D. Tomás Piñol, Plaza de la Constitución y D. Antonio Maríta, calle de las Galanas.

Farmacias: D. Antonio Serra, Arrabal de Santa Ana, D. Arturo Punyed Lloberas, calle Llovera, Sra. Vda. de Salas, calle Mayor y D. J. López Murillo, Arrabal alto de Jesús.

Imp. Celestino Ferrando.—Reus.

ENOFOFORINA
FARMACIA SIERRA

FARMACIA PUNYED LLOBERAS

Importación directa de Bergen (Noruega) del aceite puro de : Hígado de Bacalao incongelable : Garantido á 250 Ptas. litro A Telefono 165—Calle Llovera (Pedró), 47 y 49 y Cervantes, 40

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Buenos Aires

El dia 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor Reina Victoria Eugenia

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

(Servicio del Mediterráneo)

El dia 25 de Febrero saldrá de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor

Manuel Calvo

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Cuba y Méjico

(Servicio del Norte de España)

El dia 16 de Febrero saldrá de Santander y el 24 de Coruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa Firma y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de Venezuela-Colombia

El dia 10 de Febrero saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 13 de Málaga y el 5 de Cádiz, el vapor

Montevideo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata, Habana, Puerto Limón, Coíón donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curacao y para Cumana, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

El dia 5 Marzo saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Alicante

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo-Ilo a Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Canarias Fernando Póo

El dia 2 de Marzo saldrá de Barcelona el 3 de Valencia, el 4 de Alicante y el 7 de Cádiz, el vapor

M. L. Villaverde

con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación — La Compañía hace rebajas de 30% en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Agentes en Barcelona, Pipol y C.

Agente en Reus, Luis de Pedro, Plaza de Prim, 3. Envía billetes directos para Buenos Aires, Cuba y demás líneas

LÍNEA PINILLOS

Servicio al Brasil-Plata

VIAJES RÁPIDOS Y DIRECTO CON SALIDAS FIJAS CADA 22 DIAS

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires

SALIDAS DE BARCELONA

Cádiz 18 de Febrero

Barcelona 2 de Marzo

Infanta Isabel 15 de Marzo

Vallanera 8 de Abril

Servicios quincenal á las Antillas y Estados Unidos

Catalina, 20 Febrero

Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana.

Balmes, 5 Marzo

Para Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Cárdenas y Cienfuegos.

M. Sáenz, 20 Marzo

Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.

Pío IX, 5 Abril

Para Puerto Rico, Habana, Guantánamo, Santiago de Cuba, Matanzas y Cienfuegos.

Admiten además carga y pasajeros para Canarias y New-Orleans y carga con conocimiento directo para los puertos de Sagua, Gibarrién, Nuevitas, Puerto Padre, Gibara, Banca y Nipe, con trasbordo en la Habana y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa, con trasbordo en Santiago de Cuba.

La carga se recibe en el tinglado de la Compañía «muelle de las Baleares».

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de 4. y 2. clase sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de 3. se alza en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico.

Para fletes, pasajes y demás informes dirigirse á su consignatario en Barcelona, Ro

mulo Besch y Asina, Plaza Antón Léon, 5º de Oficina.

**Lo que debe saber
el Inventor**

Este folleto, reproducción de una serie de artículos publicados en la revista semanal INDUSTRIA E INVENTIONES es una recopilación de cuantos datos y consejos ha de tener presentes el inventor que desea asegurar la propiedad de sus inventos.

Oficina de Propiedad Industrial

Patentes, Marcas, Dibujos, Modelos, Nombres comerciales Director: GERONIMO BOLIBAR Ingeniero-industrial Ronda Universidad, 17.—BARCELONA

**Emplastos
Allcock**

Marca Aguila. (Fundada en 1847.)

El Medicamento Mas Maravilloso Del Mundo Para Uso Externo.

Tór, Resfriados, Palmones endebles. Los Emplastos Allcock sirven de preventivo así como de curativo. Evitan que se arruguen los resfriados.

Reumatismo en los hombres. Se alivia con los Emplastos Allcock. Los usan los atletas para el cansancio ó dolor de los músculos.

El Emplasto Allcock es el primitivo y legítimo. Este Emplasto es el remedio universal y se vende en todas las Boticas del mundo civilizado. Aplicado donde quiera que se sienta dolor.

Cuando necesitas una píldora

TOMAD UNA Píldora Brandreth (Fund. en 1752.)

Para Estornutamiento, Efluvio, Dolor de Cabeza, Desvanecimientos, Indigestión, etc.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agente en España: J. URIACH & C. Barcelona.

**MOTORES OTTO
= LEGÍTIMOS =**

PARA GAS POBRE

GASTOS DE COMBUSTIBLE: 11 1/4 a 3 céntimos por caballo hora

La fuerza motriz más económica y más sencilla de la actualidad

INSTALACIÓN COMPLETA de Centrales eléctricas. Motores de todas clases. Abastecimiento de aguas. BOMBAS DE TODAS CLASES

PARIS, 6, rue Vivienne y en todas las Farmacias generales, así como en el *centro*, la *artillería*, etc.

LANGEN & C. S. EN C.

BARCELONA: PASO DE GRACIA, 30

SOBRE-MONEDERO
PARA CIRCULACION POR CORREO DE VALORES EN METALICO

SERVICIO POSTAL OFICIAL

creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899

El Sobre monedero circula entre todos los pueblos de la Península, Islas Baleares, Canarias y costa de África, y donde no haya Administración de Correo están obligados a admitirle á la circulación los carteros y puestones rurales.

El SOBRE-MONEDERO es en el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 6 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el SOBRE-MONEDERO se evitan al público las molestias de todos los sistemas legítimos; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, periódicos, mercedes, etcétera, etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El SOBRE-MONEDERO tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en cada caso de extravío. El SOBRE-MONEDERO se vende en los estancos, Administraciones, Estafetas de Correos y Carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., a precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancieros se harán á las Oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las Oficinas de la Sociedad del Sobre-Monedero. Se abona un buen premio de venta. SE DESEAN REPRESENTANTES ACTIVOS PARA CAPITALES DE PROVINCIA Y PUEBLOS IMPORTANTES.

**OFICINAS: SERRANO, 16
MADRID**

ARTRITISMO, REUMATISMO

Se cura con el Agua mineral natural

Hidroxydasis de Lebreuil (Francia)

Depósito central en BARCELONA:

FARMACIA SUAÑA, Escudellers, 8

Para los pedidos en Reus: FARMACIA CARPA, Plaza Prim

FERROCARRILES

Servicio de trenes que rige desde el dia 1 de Septiembre de 1912

Salida de REUS A BARCELONA

Sale 4'35 por Villanueva Llega 8'12

por Villafranca Llega 8'12

6'54 > 9'02 (E.)

8'40 > 13'27 (m.)

13'03 > 17'40 (c.)

17'16 > 20'34 (p.)

21'23 > 23'36 (R.)

DE BARCELONA A REUS

Sale 5'50 Llega 9'21 (m.)

8'25 > 10'39 (R.)

9'23 > 12'48 (c.)

13'03 > 16'26 (l.)

15'04 > 19'24 (m.)

19'50 > 22'03 (E.)

DE REUS A FALSET Y MORA

Sale 6'50 Sale 9'12 Llega 9'58 (m.)

10'45 > 11'25 > 11'50 (R.)

12'18 > 14'24 > 14'58 (c.)

16'30 > 18'57 > 19'47 (m.)

19'46 > 21'11 > 21'48 (m.)

22'11 > 23'16 (E.)

DE MORA Y FALSET A REUS

Sale 5'40 Llega 6'48 (E.)

6'11 > 7'20 > 8'48 (m.)

7'15 > 9'03 > 10'44 (m.)

12'17 > 13'11 > 14'03 (c.)

17' > 18'45 > 20'28 (m.)

20'09 > 20'45 > 21'28 (R.)

DE REUS A LÉRIDA

Sale á las 8'22 y llega á las 11'22 (correo)

13'35 > 20'05 (m.)

17'59 > 22'03 (m.)

20'30 > 22'22 (m.)

DE TARRAGONA A REUS

Sale á las 7'35 y llega á las 8'11 (m.)

9'55 > 10'30 (m.)

13'35 > 13'07 (m.)

14'08 > 14'45 (m.)

18'08 > 18'35 (c.)

20'50 > 21'34 (m.)

DE SALOU A TARRAGONA

Sale á las 7'35 y llega á las 8'10 (c.)

9'00 > 9'35

10'29 > 13'06 (m.)

16'36 >